

NOTA INTERNACIONAL

Querrela de Alemania

¿Qué nuevo atentado se prepara? Los alemanes,—digamos mejor los hitlerianos—han inventado una fábula más. Según ellos, un submarino nuestro ha intentado torpedear en aguas de Argelia al crucero germano «Lipzig.»

Naturalmente, es falso. Ya lo ha negado oficialmente el Ministro español de Defensa Nacional. En los días indicados por el comandante del barco teutón, no teníamos en el mar submarino alguno. Podemos probarlo. Por otra parte ¿qué tenía que hacer en las cercanías de Orán, puerto francés, nuestro buque? Sin embargo, el Gobierno de Hitler se ha dirigido al Comité de No-Intervención de Londres, pidiendo se nos castigue. Y el Comité de Londres se ha reunido...

La prensa hitleriana, única que aparece en Alemania, ha recibido la consigna de insultarnos. Y la cumple con la torpe y desdeñada violencia que tiene acreditada y que, estos días, aplica también al comentario de un minúsculo incidente con el Gobierno de Praga.

Da el tono el órgano personal de Hitler y oficial del nazismo, el diario «Woelskischer Beobachter», y que dice entre otras truculencias análogas, lo que sigue:

«Para nada sirve negociar con piratas. Es preciso aniquilarlos. Alemania aguarda un acto que lo precise. Como gran potencia naval debe hablar Inglaterra.»

«En interés de la paz mundial hay que dar ejemplo y realizar un escarmiento sin equívocos a fin de hacer pasar a los criminales bolcheviques de una vez para siempre, los deseos de nuevos ataques.»

«Invitamos a las potencias que aseguran el control a intervenir inmediatamente para evitar una catástrofe cuyas consecuencias no se pueden ocultar.»

De modo, lectores, que según el órgano más calificado de la prensa nazi, somos los republicanos españoles piratas y criminales y es preciso aniquilarlos y hay que hacer con nosotros un escarmiento.

En el acto de inhumar los cadáveres de los marinos muertos en el incidente de Ibiza a bordo del «Deutschland» un almirante alemán confesó que estaban preparados, en dicho barco los cañones antiáereos, que desde el mismo se vió a los aviones españoles cuando volaban sobre la isla y antes de que fueran apercebidos. desde estos últimos, el buque, y que fué dada la orden de disparar sobre ellos, inmediatamente. Esta confesión inesperada confirmó en absoluto la versión que dió nuestro Gobierno. Solo difiere de ella en el extremo de saber quienes empezaron la lucha, si los alemanes o nuestros aviadores. Estos han dicho—y tenemos que creerles—que fueron agredidos desde el «Deutschland» cuando hacían un vuelo de reconocimiento, y que se limitaron a responder a la agresión.

Los Estados Unidos tienen una pésima impresión de la retirada del Control de los países fascistas

Washington, 24.—Existe en esta capital una pésima impresión con motivo de la retirada de Alemania e Italia de los puestos de Control. Sin embargo ahora se ha atenuado algo esta impresión al saber que ambos países han decidido no salir del Comité de No Intervención. El jefe del Departamento de Estado, ha mani-

festado que en tales condiciones la posición del Gobierno de los Estados Unidos no ha sufrido ninguna variación. Norteamérica no podrá extender a otras naciones sus medidas hasta tanto se compruebe si Alemania e Italia intervinieron abiertamente en la lucha española.

(Febus.)

Mister Eden y el embajador de Francia, estudian la situación creada por Alemania e Italia

Londres, 24.—El Ministro de Negocios Extranjeros, mister Eden, ha recibido esta mediodía al embajador de

Francia con el que conversó sobre la situación creada por Alemania e Italia al retirarse del Control.

¿Qué opina el Comité de No Intervención?

Londres, 24.—Comunica a su agencia el corresponsal de Reuter, en Gibraltar, que durante la pasada semana han pasado por el puerto de Málaga más de diez mil soldados italia-

nos que van a reforzar las filas fascistas. Según se asegura, para una fecha próxima se esperan nuevos refuerzos de la misma nacionalidad y en gran cantidad.—(Febus.)

Un avión fascioso marca Junker aterriza en territorio leal

El piloto es conducido a Valencia

Tarragona, 24.—Esta mañana a las doce y media aterrizó en Gambeta un avión fascista marca Junker. Iba pilotado por el alférez Cándido Fernández Pérez, natural de Cudiller, que fué hecho prisionero.

Al parecer éste aparto formaba par-

te de una flotilla de bombardeo y se perdió de sus compañeros, desorientándose y viéndose obligado a aterrizar en lugar desconocido.

El piloto después de haber prestado declaración, fué trasladado a Valencia.—(Febus.)

La suscripción para las colonias

Madrid, 24.—Con gran entusiasmo se sigue haciendo la recaudación en la suscripción abierta por el Frente Popular en favor de las colonias internacionales. Hasta este momento la recaudación asciende a más de trescientas cincuenta mil pesetas.

(Febus.)

Se confirma el desembarco de italianos en Málaga

Londres, 24.—La noticia del desembarco en Málaga de grandes contingentes de soldados italianos ha sido confirmada por el corresponsal del Times en Gibraltar.

El corresponsal del Daily Herald dice saberlo de buena fuente y añade que el número de estos se eleva a más de diez mil.—(Febus.)

Los facciosos bombardean Alcubierre

Barcelona, 24.—El comunicado de la tarde dice que ayer la aviación facciosa bombardeó cobardemente el pueblo de Alcubierre, ocasionando cuatro muertos y unos veinticinco heridos de la población civil.—(Febus.)

Se espera con interés la reunión de las Internacionales

París, 24.—Esta mañana a las diez se ha reanudado nuevamente la reunión de las Internacionales que se está verificando en esta capital. En los círculos obreros se espera con gran interés estas reuniones, de las cuales, según se rumorea, saldrán medidas energicas sobre la cuestión española.

(Febus.)

Inglaterra no ha llegado a un acuerdo con Alemania

Londres, 24.—En el curso de la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, el señor Eden ha asegurado que durante el tiempo que han durado las negociaciones con Alemania no se ha llegado a un acuerdo con Inglaterra en virtud del pacto que se tiene establecido en la Sociedad de Naciones.—(Febus.)

Evacuados de Bilbao

Lérida, 24.—Continúan llegando evacuados de la población civil de Bilbao que son acogidos con extraordinarias muestras de afecto por todo el vecindario. Se calcula que desde la última semana han llegado a esta provincia unos doce mil evacuados, los cuales han sido instalados y distribuidos entre todos los pueblos.

(Febus.)

Franco quiere que le reconozcan su Junta facciosa

París, 24.—Según se nos comunica de Viena, la Junta facciosa de Burgos se ha dirigido al Gobierno austriaco pidiéndole que después de la caída de Bilbao, reconozca como legítima la Junta facciosa de Franco. Parece ser que existen dudas sobre si dicho Gobierno obrará de una u otra manera.—(Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

La aviación alemana bombardea las carreteras por donde se hace la evacuación de Vizcaya

SECTOR DEL CENTRO:

Fuego de fusil, ametralladora y mortero en la mayoría de los frentes, sin consecuencias.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

El enemigo favorecido por determinada posición, ha podido avanzar por el margen izquierda del Nervión. Por la zona mine se siguen desarrollando sangrientos combates en algunos puntos.

La aviación facciosa sigue bombardeando y ametrallando a población civil, que sale por aquellos caminos avacuada de Vizcaya. Durante la pasada noche, atacó fuertemente el enemigo por parte de Zubelza, cuya posición fué recuperada poco después en un gran contraataque de nuestros soldados. Por la carretera realizó otro ataque que fué igualmente rechazado.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Ligero fuego de fusil sin consecuencias por nuestra parte.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Nuestros soldados han volado un polvorín enemigo en el Pá del Paisano. Del Escamplero salieron fuerzas que bombardearon dichas posiciones.

En los demás frentes no hay novedad importante que consignar.

Resumen de la jornada en el Centro

Nuestras tropas rechazan todos los intentos facciosos

Madrid, 24.—El enemigo ha atacado por el sector de Avila a primeras horas de la madrugada. Este movimiento enemigo fué fácilmente contenido por el ímpetu de nuestros soldados.

También atacó por San Bartolomé de Pinares con el propósito de contener nuestro avance siendo rechazado.

Al cabo de una hora reemprendió su ofensiva a nuestras filas pero fué duramente castigado y obligado a abandonar sus propósitos.

La aviación leal bombardeó eficazmente las posiciones rebeldes. Nuestros cazas volaron a máxima altura batiendo con sus ametralladoras al enemigo.

En el sector de Robledo de Cueva, nuestras fuerzas se dedicaron a una batida por los alrededores, dando lugar a las concentraciones enemigas por allí situadas.

Posteriormente actuó con el mismo fin nuestra artillería, la cual con ciertos disparos impidió todo movimiento enemigo.

Nuestros soldados actuaron magníficamente por la Sierra, Balsain, carretera de la Granja a Segovia y otros puntos.

En el sector de Aravaca fueron capturados varios prisioneros facciosos.

Por el Jarama el enemigo intentó varios ataques a nuestras posiciones sin lograr ninguno de sus propósitos.

(Febus.)

Fernando de los Ríos visitó ayer el frente de la Universitaria

Madrid, 24.—A causa de las enormes lluvias de estos días, las trincheras se encuentran embarradas. En algunos sitios nuestros soldados están en las trincheras con el agua hasta las rodillas.

Esta mañana ha visitado el frente de la Ciudad Universitaria el embajador de los Estados Unidos camarada Fernando de los Ríos acompañado

de Zulueta y del Comisario del sector. Con ellos visitó las líneas y recibió instrucciones sobre la situación de los frentes después de la explosión de la mina que destruyó parte del Hospital Clínico.

Los visitantes regresaron a Madrid altamente satisfechos de la forma que se desarrollan las operaciones.

(Febus.)

«Hazañas» fascistas

Un barco faccioso captura la tripulación de un velero español

Gerona, 24.—La Comandancia Militar dice en una nota que a las 6 y media de la tarde a la altura del puerto de la Selva, un buque de guerra faccioso cañoneó a un velero español, capturando la tripulación.

Un barco francés que navegaba a la par del velero fué respetado por

el buque pirata. Otros buques españoles, entre ellos otro velero y un mercante, huyeron refugiándose en la costa.

Al parecer el barco que llevó a cabo la «hazaña» fué el crucero «Carreras».

(Febus.)

Signe con éxito la limpieza en la retaguardia

Madrid, 24.—En los registros que se llevaron a cabo en el día de hoy han sido recogidos bastantes elementos de guerra entre ellos una ametralladora

6 mosquetones, varios fusiles, 285 copias de dos cañones, 315 de un cañón, 1 caja de dinamita y 2 paquetes de materia luminosa.—(Febus.)

Muere a los 136 años y deja 100 nietos

Buenos Aires, 24.—Ha fallecido Teófilo Nava. Deja nada menos que 100 nietos, después de vivir la fiolera de 136 años.

Se alimentaba en sus últimos años con 1 kilo de carne.

A pesar de su «poca edad» montaba a caballo perfectamente

Año I.
Colo
den
La nota d
Persp
Desde
ávidamen
co, leemos
nante: «I
rreteras p
de Bilbao.
te diario e
ta frase q
rran la pr
rripilante.
co, cuya p
ginar. Par
expresado
angustiosa
cuchando
tes hembra
que unos i
rubios mu
por el má
el mundo
sobre los
dolor y de
que estos
puesto sob
tar el estr
cre y nos r
sar de qué
fascismo p
en nuestro
tas de la
do testigo
que los sig
dras milen
clopeas al
de cientos
de los bra
ser el son
tar airada
tenden ab
res más q
otros hace
cismo con
si no quie
enorme lle
Y mien
neblina de
rones que
blorosas y
de los aut
les, hablé
reuniones,
pa tiene
amarillo.
caduras d
hasta las
Mancha p
Viven mu
excesivam
en esa act
una de ell
de ciudad
muestra
de esa po
primer im
rra que e
sobre el n
Quizá
amargura
esa notici
sival, que
también s
sus hijos